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中学校の部活動につい
て

部活動では、練習試合や大会の度に、親が自家用車で道具を
運搬するとともに何人かの生徒を乗せ送迎するそうです。
この行為は部活動の域を超えていると思います。もし送迎の
際に事故で同乗者を負傷させてしまった場合、市や学校は責
任を取れるのでしょうか。
本来部活動であれば、公共交通機関を使い顧問の先生が引
率するものではないでしょうか。車を出す親の中にも不安に
なっている方もおられるようです。
市として学校側に確認していただき、このような行為は止める
よう是正していただければ幸いです。

明石市立中学校の部活動において、校外で練習試合等を実
施する場合は、指導者や保護者等の自家用車の利用は避
け、公共交通機関を利用することとしています。
市教育委員会としましては、ご指摘の内容を市立中学校長に
伝え、生徒引率を含めた部活動の運営について指導します。
今後とも、本市教育にご理解とご支援の程、どうぞよろしくお
願い申し上げます。

学校教育課

中学校の給食について

市立幼稚園、中学校が給食になり、中学に関しては、費用も
無料になり、本当に助かっています。 ありがとうございます。
中学生の子どもが、毎日、お腹を空かせて帰ってきます。 そ
の理由は、「美味しくない」からだそうです。
毎日、美味しくないからと言う理由で残すそうです。
栄養を考えて給食を作ってくださっているので、残す事はもっ
たいなくて罪悪感もあるそうなのですが、どうしても食べ切るの
は無理だそうです。
味付けや調理方法など工夫をして、食品ロスの意味でも改善
していただければと思います。

中学校給食については、小学校給食と同様に文部科学省の
「学校給食摂取基準」に基づき必要な栄養価が摂取できるよう
献立を作成しています。また、中学校給食の献立は、味を含め
基本的に小学校の献立をベースに作成しております。

なお、献立に関しては、学校現場の声を可能な限り取り入れ、
よりよいものとなるよう取り組んでおります。具体的には、学校
長、PTA、栄養教諭、食育担当教諭等で構成された献立調理
委員会において献立に関する意見を伺うほか、学校長の検食
時の味に関する記録や、各学校に配置した栄養士からの生徒
の意見等の記録を集約し、それらをできる限り献立に反映でき
るよう取り組んでおります。

給食の味につきましては、個人の嗜好に関係しているところも
あり、喫食する全ての生徒等が満足する味を提供することは
難しいところではございますが、今後も生徒や関係者等の声を
しっかりと聴きながら、おいしい給食ができるよう取り組んでま
いりたいと考えておりますので、ご理解を賜りますようお願い
いたします。

学校給食課
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学校徴収金について

神戸から引越してきましたが、学校徴収金がゆうちょのみに驚
きです。

他銀行も使用出来るようにしてください。

ご指摘の学校徴収金の取扱い金融機関につきましては、いず
れの金融機関を選択するかにつきましては、各校長の判断と
なっていますが、ゆうちょ銀行につきましては、手数料が安価
であることから、保護者負担を軽減する目的で指定している学
校もあると聞いているところです。

今後は、保護者様のご意向もふまえ、各学校に相談してまい
りたいと思いますが、事務処理の都合上、すべての金融機関
はご用意できない状況にあり、学校ごとの対応となりますの
で、今後、ご意見の際は、学校名を教えていただければ幸い
です。

教育総務担当

学校区について

明石市松が丘に住んでいますが、小学校が遠すぎます。
近くに朝霧小学校があるのに松が丘なので松が丘小学校に
なってしまいます。
学校区は承知の上ですが車でもそこそこ距離があるので通学
に関しても心配です。
家から近くの小学校に通えるようにしていただきたいです。

本市の通学区域は、通学路や通学距離に加え、学校が設立さ
れた歴史的経緯、自治会の区域など、さまざまな要素を複合
的に判断して設定しております。
あいにくではございますが、お住いの地域においては、通学区
域を変更する予定はございません。
また、通学距離を理由に朝霧小学校への通学を許可すること
はできません。

しかしながら、保護者様全員が就労している等の理由により、
児童を朝霧小学校区のご親戚等に預けて通学するなど、一定
の理由がある場合には、指定外通学許可申請により指定外
の学校へ通学することができる場合があります。その場合に
は、詳しい状況を伺う必要がありますので教育委員会事務局
へご相談ください。

教育総務担当

給食食材の産地につい
て

給食食材については地産地消、食育の観点からなるべく地元
産の食材を使ってほしいと思います。
市内の学校給食において、明石産の食材はどれほどの割合
で使われていますか。

本市の学校給食では、地産地消推進の取り組みとして、「食育
の日（毎月19日）」にあわせ、毎月19日前後で「食べよう兵庫
の食材」と標し、兵庫県産の食材をより多く取り入れた献立を
提供する日を設定するほか、明石産食材についても米や軟弱
野菜などの農産品の提供に努めています。

しかしながら、近年は原油価格の高騰や円安など社会情勢の
変化にともなう食材価格の上昇が著しいため予算面での制約
が厳しいことから、まずは日々の給食の質を維持することを優
先せざるを得ない状況となっています。

このような状況ではありますが、引き続き、生産者団体や市場
関係者等とも協議を行い、予算の範囲内において、できる限り
地産地消に努めていきたいと考えております。

学校給食課
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特別支援学校について 明石市内に特別支援学校を新設して下さい。

東播磨地域において県立特別支援学校の児童生徒が急増し
ていることへの対応策として、兵庫県が県立の特別支援学校
の新設を検討するなかで、令和3年10月に兵庫県教育委員会
から明石市に対して、未利用かつ1万平米以上の提供できる
土地はないかとの照会がありましたが、明石市には要件に合
う市所有地がなかったため、その旨を回答させていただきまし
た。
そしてこの度、兵庫県の令和5年度予算で、加古川北部の小
学校跡地に県立特別支援学校を新設することが盛り込まれま
した。
その中では、あわせて東はりま特別支援学校の増築、いなみ
野特別支援学校の建替による各校の定員増も計画されてお
り、東播磨地域全域を見通しての知的特別支援学校における
狭隘化対策を行うとともに、学区の再編成などソフト面の対策
も実施する予定であると聞いております。
本市においては肢体不自由のある児童生徒の学校として明
石養護学校を設置しておりますが、令和5年度2学期からの通
学用車両の導入に伴い、ますます入学希望者も増加する可能
性があり、今後、校舎の増築等、整備がさらに必要となってい
る現状です。
総合的な特別支援学校の設置についても引き続き大きな検討
課題であると認識をしておりますので、ご理解願います。

学校教育課

中学高校の制服やらもろ
もろ、入学にかかる費用

について

山手小学校は、ジャケットと体操服だけ指定で他は自由でし
た。
ジャケットがあれば入学式や卒業式や音楽会などのイベントで
フォーマルに、遠足で山手小とわかるようになります。指定は
ジャケットと体操服で十分だと思いました。
しかし、中学では、サイズアウトしやすいのに、制服や体操服
やジャージや上靴、体育館シューズなど全てが指定で、ざっと
10万ぐらいと高額です。
中学や高校を山手小のように、ジャケットと体操服だけ指定と
いった改革はできないものでしょうか。

本市では、各校にて諸費の見直し等を行っております。また、
通学用服等の学用品につきましても、児童生徒の意見や保護
者等、学校関係者から意見を聞き取るなど、選定や見直しを
行っております。
購入費用等につきましては、保護者等の経済的負担が過重な
ものとならないよう留意する旨、文部科学省の通知をもとに周
知を図っておるところでございます。
本件につきましては、再度、関係学校長あて連絡いたしますの
で、何とぞ、もうしばらく見守っていただきますよう、よろしくお
願いいたします。

学校教育課
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R5.3
小学校から高校までの

制服について

制服代って凄く高いです。子どもはすぐに大きくなります。成長
を見越して購入しますが、小さなうちは汚しますし破れたりもし
ます。
中学や高校は3年間だけなので、まだ綺麗な状態で着なくなり
ます。
最近、サブスクリプションが流行ってますが、男性スーツ、ラン
ドセルなんかもあるそうです。
制服でサブスクはできませんか。月々定額で、サイズ変更で
き、転校しても買い直ししなくていい。
もちろん、購入される方もいるでしょうが、あったらいいなと思
います。

明石市の現状としましては、各校で指定されている制服もしく
は、中学校においては令和5年度から導入となります「みんな
が選べる明石の制服」を着用することとなっています。
制服については、今後も様々な検討課題がございますが、現
在のところ、明石市ではサブスクリプションの導入予定はござ
いません。今後の検討の参考とさせていただきます。

学校教育課
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